



## Niah, Cukup Tua Usianya

Sebuah tengkorak dan beberapa potongan tulang anggota badan ditemukan dekat pintu barat Gua Niah di Serawak, Malaysia. Situs ini merupakan salah satu situs akhir Plestosen yang mempunyai data penghunian manusia yang sangat panjang, antara 40.000 tahun hingga 2.000 tahun. Terdapat beberapa pintu di gua yang besar ini, dan area di dekat pintu barat (West Mouth) ditafsirkan merupakan tempat untuk penguburan manusia. Dengan hasil penentuan umur 39.000 tahun, tengkorak Niah yang sering disebut juga "The Deep Skull", biasanya dianggap sebagai manusia modern yang paling tua di Asia Tenggara, meskipun beberapa ahli masih meragukan usia tua tersebut. Selain itu, juga telah dihasilkan komponen budaya penguburan dalam berasal dari periode antara 14.000 dan 3.500 tahun yang lalu untuk seri kubur terlipat dan duduk, dan periode antara 4.000 hingga 2.000 tahun silam untuk kubur peti dan kubur alas. Situasi ini memberikan bukti tentang hunian Gua Niah yang panjang, sejak akhir Kala Plestosen hingga paro kedua Kala Holosen.

Tengkorak Niah mempunyai muka yang pendek tetapi lebar dan menjorok ke muka (prognathous, dongos), dan dahi yang vertikal. Atap tengkoraknya tidak terlalu tebal, tonjolan tulang keningnya (*torus supra-orbitalis*) hanya sedikit berkembang, tetapi akar nasalnya dalam, dan bentuk kelopak mata persegi. Tonjolan parietalnya sangat berkembang, dengan *linea temporalis* yang sangat jelas, dan tulang kepala bagian belakang yang bundar. Songket gigi taring tidak begitu berkembang, dengan langit-langit rongga mulut yang lebar tetapi dangkal. Menurut D.R Brothwell, tengkorak dari seorang individu wanita muda ini menunjukkan berbagai karakter Australoid, terutama dari Tasmania, yang juga dimiliki oleh manusia Wajak dan Tabon. Terdapat tonjolan di atas *linea nuchalis* di tulang kepala bagian belakang (occipital), seperti halnya yang terlihat pada tengkorak Wajak. Karakter seperti ini banyak juga ditemukan di Aborijin Australia, sementara Brothwell melihat bahwa Niah sangat mirip dengan tengkorak-tengkorak dari Australia.